

## ◆ LA MAIRIE D'ORLÉANS LAURÉATE DU PRIX DE LA SMACL SOLIDARITÉ

**SMACL Solidarité a mis en place en 2023 une opération exceptionnelle visant à reconnaître "des actions de prévention remarquables mises en œuvre par ou pour les collectivités face à leurs risques climatiques". Opération pour laquelle la ville d'Orléans s'est distinguée.**

SMACL Solidarité recherche des actions de prévention déjà portées par ses sociétaires ou des actions qui pourraient être reproductibles et qui marquent une singularité dans leur objet ou dans leur forme, face aux risques climatiques. Dans ce sens, l'action de la mairie d'Orléans visant à réduire les îlots de chaleur urbains et permettant de s'adapter aux changements climatiques pour favoriser le bien-être des citoyens a été remarquée par SMACL Solidarité, qui l'a désigné lauréate de cette opération (aux côtés de 8 autres collectivités) et lui a attribué un prix de 10 000 €.

Cette lutte contre les îlots de chaleur s'intègre dans le cadre des feuilles de route de la transition, politique menée par la mairie d'Orléans pour accroître ses actions en matière de transition énergétique. Elle se caractérise par la végétalisation de l'espace public, au travers de différents projets portés depuis 2023.

Au total ce sont près de 100 microvégétalisations qui seront mises en place entre 2023-2026 dans une optique de rafraîchissement des rues. Cela se traduit par l'inclusion des projets de végétalisation lors des opérations d'aménagement urbain ou l'espace public est repensé (plantation d'arbres). Les habitants peuvent également participer via la végétalisation de leurs façades ou la création de jardins partagés grâce à une plateforme numérique qui leur permet d'apporter leurs idées. Un budget de 600 000€ est alloué à ce projet pour les deux prochaines années.

Ces végétalisations se déploient selon deux axes :

- La végétalisation implantée et pensée par la collectivité,
- La végétation demandée et entretenue par les habitants notamment grâce à l'opération de végétalisation des façades Embellissons nos rues.

Entre 2023 et 2024, près de 55 projets conçus par les équipes de la Ville et les habitants ont pu voir le jour pour désimperméabiliser l'espace public, le rendre plus accueillant et plus frais lors des pics de chaleur comme par exemple le potager du jardin Hélène Cadou, qui se veut être un potager pédagogique en terrasses de 60m<sup>2</sup>, créé en lieu à la place d'un talus.

### **LES OUTILS POUR DÉFINIR LES SITES D'IMPLANTATIONS :**

- La carte de la thermographie de l'espace public,
- La carte des pots en ville (pérennisation de certains fleurrissements en végétalisation permanente),
- La carte des composteurs de quartier (capitalisation sur des groupements citoyens existants),
- La carte de la trame verte et bleue (identifier les manques),
- Le plan canopée (identifier les manques),
- La connaissance des jardiniers,
- Les propositions des agents via la communication interne.